

<https://info.nodo50.org/La-III-Marcha-pola-Liberdade.html>



La 'III Marcha pola Liberdade' moviliza la solidaridad con los presos independentistas galegos a la prisión de



Aranjuez

Fecha de publicación en línea: Miércoles 24 de diciembre de 2008

- Noticias - Noticias Destacadas -

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

En la tarde del domingo 21, la 'III Marcha pola Liberdade' que organiza anualmente el organismo antirrepresivo Ceivar llevaba la solidaridad del movimiento independentista galego a los militantes José Manuel Sanches y Santiago Vigo, actualmente presos y dispersados a la prisión española de Aranjuez. Alrededor de 50 personas desplazadas en autobús desde Galiza exigieron la repatriación y la libertad de los militantes galegos que actualmente se encuentran presos y dispersados a cientos de kilómetros de Galiza.

[<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH302/marcha4-99408.jpg>]

La movilización salió de A Crunha a las seis de la madrugada, parando en las ciudades de Compostela y Ourense para recoger a las personas participantes en la convocatoria de CEIVAR. Finalmente, medio centenar de solidari@s recorrieron la meseta castellana para alcanzar alrededor de las 17:00 h. la localidad española de Aranjuez. Allí, un dispositivo policial constituido por dos furgonetas y una docena de antidisturbios "protegía" el centro penitenciario ante la llegada de las ciudadanas y ciudadanos galegos.

Fue precisamente la ruptura del programa previsto –bajarse a la altura del centro carcelario- el hecho que provocó un visible nerviosismo y descoordinación en las fuerzas de la Policía española destinadas a Aranjuez en la tarde de ayer: l@s cincuenta solidari@s prolongaron su marcha hasta un pequeño otero situado en las proximidades de la cárcel, ascendiendo hacia el mismo para lograr ser vistos por los presos y recibir los gritos de ánimo y apoyo.

Esta alteración del programa previsible fue respondida por la Policía española con el despliegue de parte de sus efectivos por el citado monte y la identificación de l@s solidari@s. Un@ por un@, tod@s l@s manifestantes fueron identificad@s bajo la amenaza de que, en caso de negarse, se procedería a suspender el derecho de manifestación y cursarse diversas sanciones administrativas. Una vez cumplidos los trámites preceptivos, l@s solidari@s ascendieron hasta el punto de referencia y reivindicaron a través de la megafonía el fin de la dispersión de Sánti Vigo y José Manuel Sanches, su libertad, la independència del pueblo galego, el derecho a "defender la Tierra" de las agresiones del gran capital, etc.

En fila por carretera

Momentos después se iniciaba una marcha desde el citado otero al centro penitenciario. L@s manifestantes se desplazaron por carretera a la prisión vigilados en todo momento por el cordón policial que amenazó con utilizar la violencia en caso de cortarse el tráfico. Una vez ya en la prisión, l@s solidari@s convocad@s por CEIVAR se situaron a las puertas de la cárcel rodead@s por los antidisturbios y coreando consignas contra la tortura, la dispersión, el aislamiento, la política penitenciaria del PSOE, etc. La concentración galega generó una notable agitación en el interior de la prisión, saliendo a sus puertas decenas de personas, devolviéndose las consignas desde las celdas de los módulos y provocando el nerviosismo de la dirección del centro que, según los efectivos de la UIP, habría dado órdenes para apartar a las personas movilizadas de la proximidad del centro.

La fuerza policial, a pesar de mantener en todo momento una actitud de amenaza implícita y exhibición de parte del material para disolver manifestaciones, recurrió a un lenguaje formalmente democrático. Destacar apenas las continuas amenazas de imposición de "sanciones de miles de euros" por concentración no autorizada en un centro propiedad del Ministerio de Interior y la advertencia del inicio de una carga que no se produjo finalmente si, cuando ya había pasado una hora larga desde el comienzo de la movilización ante la cárcel, l@s allí presentes no se disolvían.

Dos presos independentistas

Marcha pola Liberdade' moviliza la solidaridad con los presos independentistas galegos a la prisión de A

[<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH290/marcha3-23325.jpg>]

Desde la excarcelación de Giana Gomes y Ugio Caamanho, militantes independentistas detenidos y encarcelados en 2005 por colocar un artefacto explosivo en la sede central de la entidad financiera Caixagalicia, en las cárceles del Estado sólo quedan dos militantes independentistas galegos. Son Santiago Vigo Domingues y José Manuel Sanches Gorgas, detenidos por la Guardia Civil e ingresados en prisión en diciembre de 2007 por pretender colocar, según la versión policial, un artefacto explosivo en una inmobiliaria de la comarca de Barbança que desarrolla proyectos de urbanización salvaje del litoral. Vigo y Gorgas aún no fueron sometidos a procesamiento a pesar de llevar más de 365 días presos, pasando por las cárceles de Alcalá-Meco y Aranjuez, donde están dispersados en este momento.

Desde diciembre de 2006, el organismo popular anti-represivo CEIVAR organiza cada año la 'Marcha pola Liberdade'(Marcha por la Libertad), un acto que moviliza la solidaridad galega con los presos y presas independentistas hasta las prisiones donde est@s se encuentran. Esta es la tercera edición del acto anual que sistemáticamente discurre sometido a la vigilancia policial y el fichaje de las personas que participan en el. La 'Marcha pola Liberdade ya llevó las reivindicaciones de repatriación y libertad para l@s pres@s independentistas a las cárceles de Cáceres, Brieva, Alcalá-Meco y, en esta tercera edición, a Aranjuez.

:: Más información [CEIVAR](#)